

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 12 de febrero de 2024.



La UAEM en la prensa:

Confía rectora de UAEM evitar la huelga de los administrativos

Estatal:

Confirman paro de labores en Cbetis, CBts y Cetis

Nacional:

Escasean mujeres en la ciencia, pese a avances

Internacional:

Los antivacunas son los responsables de 'revivir' al sarampión en el mundo, sostiene la Universidad Emory

La UAEM en la prensa:

Confía rectora de UAEM evitar la huelga de los administrativos

La rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Viridiana Aydeé León Hernández, expresó su confianza en el proceso de diálogo con los trabajadores sindicalizados administrativos, de quienes reconoce sus luchas sindicales y empatía ante sus demandas de incremento salarial, para poder conjurar la huelga anunciada en la máxima casa de estudios. Asimismo, destacó la importancia de mantener una comunicación fluida y constante con el Stauaem mediante reuniones y diálogo permanente que inició desde el 12 de enero pasado, con el objetivo de revisar contractualmente sus demandas. Anunció que han tenido la oportunidad junto con el Stauaem y la administración central, de reunirse con Carmen Rodríguez Armenta, directora general de Educación Superior e Intercultural para hablar del tema, luego de reconocer que el decreto presidencial de aumento salarial tendrá que ir apoyado con la bolsa extraordinaria de recursos. Reiteró la importancia de contar con el respaldo financiero para cubrir los requerimientos de incremento y nivelación salarial, por lo que la universidad estima la necesidad de obtener 20 millones de pesos adicionales para poder atender estas demandas, por lo que se continúa trabajando en conjunto con el sindicato administrativo y la comisión revisora para encontrar una solución viable y para lo cual, tienen fecha límite hasta el 31 de julio. En este sentido, la rectora reiteró su compromiso de seguir colaborando y buscando alternativas que beneficien tanto a los trabajadores como a la institución al tiempo de señalar que la universidad está comprometida con garantizar condiciones laborales justas y dignas para su personal administrativo. (...)

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 9/2/24,

<https://elregional.com.mx/confia-rectora-de-uaem-evitar-la-huelga-de-los-administrativos>

Administrativos votan por ir a huelga en la UAEM

Con 633 votos a favor y 579 en contra, la asamblea del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Stauaem), aprobó irse a huelga a partir del 23 de febrero próximo. Durante la semana, el sindicato estuvo negociando con la administración central de la universidad para mejorar las condiciones laborales. La oferta final de la universidad incluye un aumento del 4% en el salario base y un 2% en prestaciones no salariales, este último equivale a 500 mil pesos, los cuales se ha solicitado que se distribuyan en partes iguales entre los 1500 trabajadores. Además, se ofreció un bono para los años 2024 y 2025 de 1,375 pesos, distribuido en dos pagos a darse en abril y septiembre de cada año, junto con otras cláusulas administrativas. Sin embargo, la falta de compromiso por parte de la universidad para garantizar una nivelación salarial al salario mínimo en caso de que los recursos extraordinarios del gobierno federal no lleguen antes del 31 de julio, ha generado descontento entre los trabajadores. El Secretario General del Stauaem, Carlos Alberto Ortega Ojeda, expresó que, aunque deseaban un acuerdo por escrito para cubrir la diferencia con recursos propios si los fondos federales no llegaban, sólo se comprometieron a seguir gestionando ante la Federación para obtener dichos recursos. Comentó que la única forma de evitar la huelga es mediante la nivelación salarial. “La petición de la base es que, en estos días, de aquí al 23, se busque un diálogo con la rectora para solicitar la nivelación al salario mínimo”. Expresó su esperanza de que haya disponibilidad por parte de la rectoría para considerar esta solicitud y encontrar una solución antes del 23. De lo contrario, si no se presentan nuevas propuestas, la huelga se llevará a cabo.

La Jornada Morelos, (Alfa Peñaloza), 10/2/24,

<https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/administrativos-votan-por-ir-a-huelga-en-la-uaem/>

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/2/24,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/244156-el-stauaem-decide-ir-a-huelga.html>

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/244129-determina-asamblea-del-stauaem-ir-a-huelga-el-proximo-23-de-febrero.html>

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 9/2/24,

<https://elregional.com.mx/aprueban-stauaem-estallar-la-huelga-el-proximo-23-de-febrero>

Lo de Hoy Morelos, p.11, (Dulce Maya).

Diario de Morelos, p.2, (Marcela García) 09-2-24

El Sol de Cuernavaca, (Emmanuel Ruiz).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/uaem-sindicato-de-administrativos-se-va-a-huelga-11416614.html>

Continuarán en la semana pláticas entre rectoría y Sitauaem

La próxima semana se reanudan las pláticas conciliatorias entre las comisiones revisoras de la administración central universitaria y el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Sitauaem), en las que se analizan 23 causas que se consideran violentadas, 45 incumplimientos al Contrato Colectivo de Trabajo y 514 peticiones. En el tema económico, el Sitauaem solicita

un incremento directo al salario del 10 por ciento, sin embargo, la rectoría ha informado que únicamente tiene posibilidad de incrementar un 4 por ciento de incremento salarial. (...)

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 11/2/24,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/244188-continuaran-en-la-semana-platicas-entre-rectoria-y-situaem.html>

Alista tus documentos para estudiar en otros estados o en el extranjero

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de su Secretaría Académica y la Coordinación de Cooperación Nacional e Internacional ha anunciado la apertura de su convocatoria de movilidad estudiantil mediante sus redes sociales. Esta convocatoria está dirigida a estudiantes regulares de licenciatura o posgrado, con un promedio de 8.5 o superior y sin asignaturas pendientes ni actividades extracurriculares adeudadas. La UAEM ofrece dos modalidades: virtual o presencial, lo que permite cursar asignaturas o realizar estancias de investigación durante un semestre. Es importante destacar que la convocatoria facilita la oportunidad de estudiar en universidades nacionales o internacionales con las cuales la UAEM tiene convenios, y potencialmente exime al alumno del pago de matrícula en la institución de destino. Además, los estudiantes registrados en esta convocatoria y que cumplan con los requisitos podrán ser postulados para obtener apoyo en caso de que se publiquen convocatorias de becas por parte de organismos externos. (...)

La Jornada Morelos, (Alfa Peñaloza), 11/2/24,

<https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/alista-tus-documentos-para-estudiar-en-otros-estados-o-en-el-extranjero/>

Participará UAEM como ente auditor del PREP en la elección 2024

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participará en el Programa de Resultados Preliminares (PREP) que habrá de operar el próximo domingo 2 de junio. A través de redes sociales, la máxima casa de estudios en la entidad, compartió: La rectora de la #UAEM Viridiana Aydeé León Hernández se reunió con Consejeras y Consejeros del Impepac Morelos, ante la posible participación de la UAEM como ente auditor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Proceso Electoral local 2023-2024. Al encuentro asistieron los integrantes del Consejo Estatal Electoral: Mireya Gally Jordá, Elizabeth Martínez Gutiérrez, Mayte Casales Campos, José Enrique Pérez Rodríguez y Pedro Gregorio Alvarado Ramos. Así como funcionarios de la #UAEM, la secretaria General, María Delia Adame Arcos; la directora General Jurídica, Lilia Figueroa López; el secretario de Extensión Universitaria, Gerardo Gama Hernández y el director de Relaciones Públicas José Luis Rodríguez Martínez.

24 Morelos, (Redacción), 10/2/24,

<https://www.24morelos.com/participara-uaem-como-ente-auditor-del-prep-en-la-eleccion-2024/>

Comedor universitario de la UAEM luce desolado

El recién inaugurado Comedor Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ubicado en el Campus Norte en Chamilpa, luce desolado ante el descontento entre los estudiantes por el tamaño de las porciones de la comida y la falla en los sanitarios. A pesar de contar con instalaciones modernas y un ambiente higiénico, el comedor se encuentra desolado, con pocas personas haciendo uso de sus servicios. De acuerdo con los estudiantes, las porciones servidas no son suficientes para saciar el hambre y algunas guarniciones no cumplen con sus expectativas de variedad. Jorge Salvatierra, estudiante de Arquitectura, lamenta que, a pesar de la calidad de los alimentos y comodidad, las porciones son demasiado pequeñas para satisfacer su apetito durante las largas jornadas en el campus. Por su parte, Luis Martínez, otro estudiante, considera que el menú de 29 pesos es aceptable en precio, pero insuficiente en cantidad para cumplir con el objetivo del proyecto que prometió la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Ha comido en este establecimiento por lo menos 4 veces. Alondra Hernández y Julián, estudiantes de la licenciatura en Deportes, también expresaron su descontento, señalaron que el pan blanco está duro y no hay mucha variedad en las guarniciones. Incluso aquellos estudiantes que no han probado el servicio, como Omar Espinoza y Javier Díaz, no se animan a comprar debido a las quejas generalizadas que han visto entre sus compañeros, dentro de grupos privados de WhatsApp. Aunque el personal del comedor afirma que no han recibido quejas directas sobre las porciones, el descontento de los estudiantes es evidente. Con un horario de servicio de 8:00 a.m. a 4:00 p.m., el comedor aún tiene alimentos disponibles incluso minutos antes de cerrar, lo que indica una baja demanda por parte de los estudiantes. El desafío para el Comedor Universitario será encontrar un equilibrio entre la calidad de los alimentos, la variedad de las porciones y la satisfacción del cliente, para garantizar que los estudiantes encuentren en este espacio una opción conveniente y adecuada para sus necesidades alimenticias durante su jornada académica. El comedor se inauguró el pasado 30 de enero, la construcción y habilitación del espacio representó una inversión de 2 millones 400 mil pesos, recursos proporcionados por la administración del exrector Gustavo Urquiza Beltrán. La FEUM reunió 200 mil pesos para comprar el mobiliario y equipar las instalaciones. El objetivo del proyecto es alimentar a los estudiantes a bajo costo, con menús variados,

balanceados y nutritivos con entrada, plató fuerte, bebidas y postre. Dentro de la máxima casa de estudios hay varios negocios de comida, los cuales incluyen dos entradas, plato fuerte, bebida y postre por 75 pesos.

El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/comedor-universitario-de-la-uaem-luce-desolado-11422444.html>

UAEM: Refuerzan seguridad con botones de pánico

Ubaldo González Carretes, coordinador de Protección y Asistencia en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunció la implementación de nuevas medidas de seguridad en el Campus Chamilpa, destacando la instalación de botones de pánico en las paradas del transporte público. "Ya estamos trabajando en un sistema, partiremos de un levantamiento para ver lo del sistema de videovigilancia y botones de pánico", informó. Antes de la instalación de estos dispositivos de seguridad, se realizará un análisis para determinar las áreas que realmente los requieran. González Carretes indicó que, aunque el Campus Norte en Chamilpa no presenta un alto riesgo para la comunidad universitaria, identificaron algunas zonas de mayor vulnerabilidad, como la barda perimetral que rodea a la UAEM, donde la falta de iluminación y la presencia de árboles son factores de un posible escenario de peligro. El coordinador destacó que las medidas de seguridad no se limitarán al Campus Norte, ya que otras sedes de la UAEM también enfrentan desafíos similares, quienes han reportado la necesidad de obtener más luminarias y una mayor presencia policial durante el horario escolar. Para realizar el análisis de las áreas que requieran el botón de pánico se crearon comités en cada dependencia de la UAEM, integrados por profesores, estudiantes y autoridades locales, para recopilar opiniones y cubrir todas las necesidades de la comunidad universitaria.

El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz) 10-2-24

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/uaem-refuerzan-seguridad-con-botones-de-panico-11419366.html>

Morelos en la mirada de los extranjeros

El sentido de pertenencia es un aspecto fundamental para preservar el patrimonio natural y cultural de un sitio y fortalece el gusto por ser parte de dicho territorio. Los que vivimos en el estado de Morelos somos afortunados por tener muchos espacios maravillosos que podemos explorar cerca de nuestro hogar, sin embargo, también resulta gratificante conocer cómo se han expresado los extranjeros sobre los diferentes rincones, pueblos o paisajes que han podido recorrer en sus viajes por nuestro estado a lo largo del tiempo, particularmente en Tepoztlán, Cuernavaca y Xochicalco. En ese sentido, en el libro *Otros cien forasteros en Morelos*, José N. Iturriaga nos muestra distintos relatos de extranjeros comprendidos entre los siglos XVI y XXI, algunos son una estampa de la vida cotidiana de nuestros pueblos, como el de la escritora estadounidense Elsa Larralde, quien escribe: "Tepoztlán, ejecuta otra pintoresca diversión durante la semana Santa y la llama la fiesta del brinco... Las muchedumbres se congregan en la plaza para ver efectuar a los ejecutantes una danza de tres días sin interrupción... Los danzarines del brinco llevan largas ropas de seda de varios colores y se adornan la cabeza con imponentes penachos de plumas. Brillantes banderas ondean al sol. (...) Nuestro estado ha ido cambiando, sin embargo aún es posible reconocer la belleza del paisaje que nos rodea, sitios que llaman la atención del turista y que nos obligan a seguir conservándolos para sentirnos orgullosos de vivir en Morelos.

La Unión de Morelos, (Omar Paniagua Sotelo, profesor de la Escuela de Turismo, UAEM), 11/2/24, launion.com.mx/blogs/turismo/noticias/244197-morelos-en-la-mirada-de-los-extranjeros.html

Estatal:

Confirman paro de labores en Cbetis, CBts y Cetis

La dirigencia seccional del sindicato magisterial confirmó que hoy inicia el paro de labores de sus trabajadores afiliados en los planteles de educación media superior del estado, en protesta por la falta de respuesta de la autoridad educativa. El personal académico dio aviso a través de sus redes sociales, en sus grupos de mensajería y de forma directa que no habrá clases hoy y advirtieron que deberán estar atentos, ante la posibilidad de que se prolongue este movimiento para mañana martes o incluso más días. En algunos centros de trabajo ya se conformaron las comisiones que permanecerán en guardias. Seth Vladimir Meléndez Galicia, secretario de Trabajo y Conflictos de los trabajadores homologados de la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), señaló que las autoridades han sido omisas y además de no dar solución a sus añejas demandas se han negado a atender a la base trabajadora, a pesar que se manifestaron en días recientes.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 12/2/24,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/244217-confirman-paro-de-labores-en-cbetis-cbts-y-cetis.html>

Invitan a jornada de planificación

Servicios de Salud de Morelos (SSM) realizará una Jornada de Planificación Familiar y Anticoncepción, del 13 al 16 de febrero, en distintas unidades médicas para orientar a jóvenes sobre diferentes métodos anticonceptivos. Al respecto, María José López Martínez, responsable estatal del programa de Planificación Familiar, Salud Sexual y Reproductiva para Adolescentes de SSM, indicó que en coordinación con las universidades Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Latinoamericana (ULA), se promoverán 14 diferentes opciones de métodos anticonceptivos. “Con motivo del Día del Amor y la Amistad, que se celebra el 14 de febrero, estamos activando una jornada informativa en el Centro de Salud Tlaltenango, en Cuernavaca, y en la unidad Otilio Montaña, ubicada en Jiutepec; asimismo, en el Hospital General de Temixco y 55 módulos de Servicios Amigables distribuidos en el estado para promover una vida sexual responsable y segura”, compartió. López Martínez señaló que se participará con personal de salud en el Centro Médico Universitario de la UAEM que ayudarán a brindar información, consejería y aplicación de implantes y Dispositivo Intrauterino (DIU) que evitan embarazos no deseados, además de dotación de preservativos a estudiantes.

Diario de Morelos, p.2, (Redacción) 09-2-24

Nacional:

Escasean mujeres en la ciencia, pese a avances

Con motivo del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, se celebra el 11 de febrero, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), señala que en el mundo hay 33.3% de investigadoras y sólo 35% de estudiantes de carreras relacionadas con esas áreas, son mujeres. Para conmemorar esta fecha, el Instituto de Ciencias Nucleares de la UNAM, llevó a cabo -por quinto año consecutivo- una serie de actividades previas que incluyeron charlas con científicas, quienes compartieron su quehacer en la investigación, además de talleres, conferencias y visitas a laboratorios, actividad dirigida, principalmente, a niñas y jóvenes de bachillerato, entre otras actividades. La directora del ICN, María del Pilar Carreón Castro, mencionó que la ciencia carece de género y no hay razón alguna para dejar fuera a las mujeres. En ese campo, en tecnología, ingeniería y matemáticas no hay actividades que sean propias de hombres o de ellas, sino problemas que pueden ser resueltos por los seres humanos, afirmó. Por ello, cada vez que se impide a una niña o joven dedicarse a estos ámbitos, se pierden manos y cerebros que podrían trabajar de manera coordinada con los varones, se desaprovechan talentos y aportaciones al desarrollo y al avance del conocimiento, puntualizó.

Excélsior, 110224, (Alejandra Franco),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/las-mujeres-en-la-ciencia-escasean-pese-a-avances/1635109>

Habrá sequía complicada, prevé la UNAM

En las próximas semanas se espera una temporada seca muy complicada, con condiciones para incendios forestales y hay que estar atentos al desarrollo de ondas de calor. Se llega en condiciones muy complejas, con una situación de sequía y temperatura extrema nunca antes observada, advirtió Jorge Zavala Hidalgo, director del Instituto de Ciencias de la Atmósfera y Cambio Climático de la UNAM. A la fecha, la mayor parte del país tiene de condiciones de anormalmente secas hasta sequía excepcional, agregó. En Oaxaca y Guerrero no hay tanta afectación, pero hay estados como Querétaro, Hidalgo y San Luis Potosí que tienen situaciones muy complicadas. En relación con El Niño, dijo que los modelos sugieren que la condición disminuirá hacia abril, cuando pasará a ser neutral, sin embargo, faltan dos meses, dijo durante el foro Revisión de la situación de la calidad del aire de la megalópolis, convocado por la Comisión Ambiental de la Megalópolis.

La Jornada, p.14, (Angélica Enciso L.),

<https://www.jornada.com.mx/2024/02/12/politica/014n3pol>

Aportes científicos de las mujeres, soportes relevantes del desarrollo del conocimiento humano

Los aportes científicos de las mujeres constituyen uno de los soportes más relevantes del desarrollo del conocimiento humano. Sin embargo, buena parte de la pléyade de generadoras de descubrimientos ha permanecido en el anonimato a lo largo de la historia. Para reconocer y difundir la importancia femenina en los ámbitos de la ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas (STEM, por sus siglas en inglés) la Organización de Naciones Unidas (ONU) designó el 11 de febrero como el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia. Este año se desarrolló la novena asamblea de esta conmemoración iniciada en 2015 en la sede de la ONU en Nueva York, donde se dieron cita mujeres líderes y expertas en ciencia de todo el mundo, quienes abordaron el papel clave que tienen para alcanzar los tres pilares del desarrollo sostenible: la prosperidad económica, la justicia social y la integridad medioambiental.

La Jornada, p.5, (Reyes Martínez Torrijos), 11/2/24,

<https://www.jornada.com.mx/2024/02/11/ciencias/a05n1cie>

Directora de Filológicas llama a reivindicar las humanidades

Aunque hay quienes pueden considerarlas lujo innecesario, las humanidades son una forma de nutrir nuestra vida cotidiana y nuestro entendimiento del mundo, por lo que es fundamental dar a conocer con mayor fuerza estas disciplinas y destinar más recursos a su investigación, afirmó Lilian Álvarez Arellano, recientemente nombrada directora del Instituto de Investigaciones Filológicas de la UNAM para el periodo 2024-2028, quien destacó que en un mundo donde se privilegia lo rápido y lo útil, se deben reivindicar las disciplinas que no necesariamente generan dinero, pero sí valor. En entrevista, con motivo de su reciente designación por la Junta de Gobierno de la universidad, señaló que además de respaldar los proyectos individuales y grupales que llevan a cabo los cerca de 200 investigadores del instituto, una de sus prioridades será difundir la labor de la entidad que dirige. La funcionaria destacó que el Instituto de Investigaciones Filológicas genera unas 400 publicaciones al año, entre libros, revistas, artículos académicos y otros textos, y saludó la llegada de cada vez más mujeres a puestos directivos en la UNAM.

La Jornada, p.27, (Fernando Camacho Servín), 10/2/24,
<https://www.jornada.com.mx/2024/02/10/sociedad/027n1soc>

Dámaso Anaya recibe la constancia como nuevo rector de la UAT para el periodo 2024-2028

La Asamblea Universitaria declaró al médico veterinario zootecnista Dámaso Leonardo Anaya Alvarado nuevo rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) y le entregó la constancia que lo acredita para dirigir a la máxima casa de estudios de Tamaulipas durante el periodo 2024-2028. En la sesión extraordinaria realizada en el Centro de Excelencia del Campus Victoria, la Asamblea Universitaria, por conducto de la Junta Permanente, en funciones de Colegio Electoral, dio a conocer los resultados del cómputo general de la votación, para la elección rectoral realizada el 7 de febrero pasado, en las 26 dependencias académicas de la UAT. El órgano colegiado informó que la jornada se realizó sin incidentes y en un ambiente de civilidad y madurez política de la comunidad universitaria. El nuevo rector expresó un profundo reconocimiento y respeto hacia la maestra Juana Maribel Soberón García por su valiosa contribución y compromiso en este proceso electoral, el cual es inédito en la historia de la UAT al registrar por primera vez la participación de una mujer, y más en una candidatura a la rectoría.

La Jornada, p.21, (Martín Sánchez Treviño), 11/2/24,
<https://www.jornada.com.mx/2024/02/11/estados/021n4est>

Desarrollan novedoso método politécnico para medir el dióxido de carbono

Científicos de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Biotecnología (Upibi), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), crearon una metodología para estimar el Dióxido de Carbono (CO₂) y otros contaminantes como Monóxido de Carbono (CO), Óxidos de Nitrógeno (NO_x), hidrocarburos no quemados (HC), compuestos de plomo, anhídrido sulfuroso y partículas sólidas, que provocan el calentamiento global. A través de una investigación documental, cuantitativa, descriptiva y de campo, este novedoso método es viable para calcular estos contaminantes en vías donde las afectaciones al tránsito vehicular son de suma importancia para los ciudadanos como es la obra de la ampliación del Centro de Transferencia Modal (Cetram) de Indios Verdes. En entrevista para la Agencia Informativa Conversus, el investigador Saúl Hernández Islas de la Upibi aseguró que entre los resultados ambientales más importantes son que de enero a junio de 2023 se emitieron a la atmósfera, al norte de la Ciudad de México, aproximadamente tres millones y medio de kilogramos de Dióxido de Carbono.

La Crónica de Hoy, (Agencia Conversus, Fernando Álvarez Roque)
<https://www.cronica.com.mx/academia/desarrollan-novedoso-metodo-politecnico-medir-dioxido-carbono.html>

UNAM ofrece nuevos cursos gratuitos

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ofrece nuevos cursos gratis a los cuales es posible acceder en línea y obtener una certificación oficial. Durante la pandemia surgió esta iniciativa de la máxima casa de estudios para aprovechar el tiempo en casa. A través de la plataforma Coursera es posible conocer cuáles son los cursos gratis que tiene la UNAM. Algunos se dividen por áreas o carreras mientras que también hay de nivel básico y otros talleres más especializados. En el mismo sitio sabrás si están disponibles o cuántos lugares tienen para saber si alcanzarás a inscribirte. Estos son algunos de los cursos gratis que ofrece la universidad. No es necesario pertenecer a la comunidad UNAM para inscribirse a los cursos gratis debido a que están abiertos al público en general. El registro es a través de Coursera y es necesario crear una cuenta si aún no la tienes. Para hacerlo solo te pedirá un correo electrónico y crear una contraseña. Cuando ya tengas tu cuenta lista, selecciona el curso de tu interés para realizar el registro. Ahí te dirá cuándo comienza y el tiempo que dura. Además, te dice quién lo impartirá y las evaluaciones que habrá. La página describe también cuántos módulos son y las horas de cada uno debido a que una de las ventajas de este tipo de cursos es que podrás tomarlo según tus horarios y terminarlo sin una fecha límite.

El Financiero, (Redacción),
<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/02/10/unam-ofrece-nuevos-cursos-gratuitos-cuales-son-y-como-inscribirse/>

Internacional:

Los antivacunas son los responsables de 'revivir' al sarampión en el mundo, sostiene la Universidad Emory

En Europa y Estados Unidos se registró un incremento alarmante de casos de sarampión, mismo que se cuenta por decenas de miles, el más grande desde que se consideró 'derrotada' esta enfermedad gracias a los avances importantes en diferentes jornadas de vacunación que iniciaron en la década de los 80; sin embargo, desde hace algún tiempo se vio el resurgimiento de esta enfermedad y, de acuerdo con un estudio universitario, ya hay responsables. De acuerdo con una investigación realizada por la Universidad Emory, ubicada en Atlanta, Georgia, los antivacunas (gente que niega la necesidad de las vacunas en la vida cotidiana) 'revivieron' el virus del sarampión en el Siglo XXI, pues como consecuencia de esta acción, los padres no vacunan a sus hijos y el sarampión encuentra huéspedes susceptibles. Esta advertencia no es nueva, pues mientras que en 2024 Europa está por llegar a los 50 mil casos de sarampión, desde 2016, la Universidad Emory explicó que bajar la guardia al negar la vacunación de bebés, niñas y niños incrementó los casos de esta enfermedad, pues los no vacunados representan la mayor parte de los casos confirmados a esta enfermedad.

El Heraldo de México, (Joshua Hernández)

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/2/11/los-antivacunas-son-los-responsables-de-revivir-al-sarampion-en-el-mundo-sostiene-la-universidad-emory-577075.html>

Olores artificiales protegen a las plantas de los herbívoros

Investigadores de la Universidad de Sydney han demostrado que es posible proteger a las plantas de los mamíferos herbívoros engañándoles con el olor de una variedad que normalmente evitan. Los hallazgos del estudio, publicado en Nature Ecology & Evolution, muestran que las plántulas de árboles plantadas junto a la solución de olor señuelo tenían 20 veces menos probabilidades de ser comidas por los animales. "Esto equivale a que las plántulas estén rodeadas de plantas reales que son desagradables para el herbívoro. En la mayoría de los casos, engaña a los animales para que dejen las plantas en paz", dijo el doctorando Patrick Finnerty, autor principal del estudio del Laboratorio de Conservación y Ecología del Comportamiento de la Facultad de Ciencias de la Vida y el Medio Ambiente. "Los herbívoros causan daños significativos a plantas valiosas en áreas ecológicas y económicamente sensibles en todo el mundo, pero matar a los animales para proteger las plantas puede ser poco ético", afirmó.

La Crónica de Hoy, (Europa Press)

<https://www.cronica.com.mx/academia/olores-artificiales-protegen-plantas-herbivoros.html>